



— TRES EN RAYA —

VERÓNICA
MALO
GUZMÁN

#OPINIÓN

SE MUERDEN LA LENGUA

Aplazar tres años la entrada en vigor de la norma tiene dedicatoria. Están cuidando la candidatura presidencial a Andrés Manuel 'Andy' López Beltrán

Un sí, pero no. Pasó la iniciativa de la Presidenta, pero no como ella la planteó. Mucho cuidado contraicionarla. Uno puede no estar de acuerdo con su gobierno, así abiertamente. Pero eso es una cosa; otra muy diferente es serle desleal desde dentro del Movimiento. Y lo digo porque, a la iniciativa, la bancada de Morena en la Cámara de Senadores le sumó un transitorio que ciertamente no tiene por objeto favorecer a la mandataria, sino hacer lo que le conviene a Morena (aunque le dificulten a ella su gobierno).

Pues bien, la iniciativa de la presidenta Sheinbaum fue aprobada por 127 votos; 26 senadores de la oposición rechazaron el transitorio en cuestión: que la nueva norma entre en vigor en el año 2030 y no en 2027 como quería —quiere— Claudia Sheinbaum. En otras palabras, quienes más apoyaron el espíritu original y real de la reforma oficialista fueron los legisladores de oposición.

Aplaudible la propuesta de Claudia Sheinbaum para impedir que haya reelección legislativa y se den toda suerte de prácticas de nepotismo en los cargos de elección popular y en la vida política nacional. Pero bajo el supuesto de privilegiar la unidad de oficialismo con el Verde Ecologista (supuestamente este partido se quejó de que la ley en cuestión ayudaría a los candidatos de la 4T para ir por las gubernaturas de Quintana Roo y de San Luis Potosí en el 2027, hoy entidades gobernadas por el Verde), los senadores patearon hasta el 2030 su funcionalidad. Seguramente en ese año, encontrarán nuevas excepciones.

Más allá de las familias de la 4T que se integran, juegan, se mantienen y que con esta iniciativa se muerden la lengua, lo del PVEM es sólo una excusa. Ya salió la esposa

del gobernador de San Luis Potosí, la hoy senadora Ruth Miriam González, a decir que ella NO irá (ni le interesa ir) por la gubernatura de San Luis Potosí.

Así, lo importante no fue eso, sino que una vez más Morena le jugó las contras a Sheinbaum. Y lo digo por lo siguiente: aplazar tres años la entrada en vigor de la norma tiene dedicatoria. Están cuidando —asegurándole más bien— la candidatura presidencial a Andrés Manuel Andy López Beltrán para el sexenio 2030-2036. Una propuesta nepotista en toda forma.

Sí, nepotismo porque, más allá de que no esté su padre, su liderazgo en Morena se lo debe a él; su candidatura para 'la grande', también. Juega todo el antecedente familiar. El permitir el transitorio hasta el 2030 subraya esta obviedad familiar partidista y le hace sombra a Claudia Sheinbaum y a su gestión.

¿Cómo está eso de que los aparatos de propaganda están concentrados ya hoy en día en construir la figura de aquel y no en apoyarla a ella a gobernar?

TRES EN RAYA: México mágico. México surrealista. México de las contradicciones, la hipocresía, la simulación. Eso es escuchar al senador Saúl Monreal diciendo desde la palestra de la Cámara Alta que "la reforma contra el nepotismo es un acto de justicia". Él, hermano del diputado Ricardo Monreal y ex gobernador de Zacatecas; de David Monreal, actual gobernador de Zacatecas; tío de Caty Monreal, ex candidata a la alcaldía Cuauhtémoc de la CDMX; apuntándose para ser el próximo candidato de Morena a la gubernatura de Zacatecas.

VERONICAMALOGUZMAN@GMAIL.COM /
@MALOGUZMANVERO